

Nombre de alumno: María Aracely Cruz Constantino

Nombre del profesor: C.P. Julio Cesar Méndez Gómez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Contabilidad financiera

Grado: 1°

Grupo: Lic. Contaduría pública y finanzas

INTRODUCCIÓN

En el presente trabajo hablare sobre el significado del método contable.

También mencionare la importancia de conocer las cuentas básicas del activo y del pasivo el cual es el pilar para realizar un registro.

Al realizar una operación en una entidad es necesario realizar un registro como ya se mencionó anteriormente para conocer las causas y efectos que esta origina, el cual se van registrando mediante cargos y abonos que se mencionaran a continuación más detallada.

Se menciona los pasos a seguir para llevar acabo un registro adecuado que es necesario, para que con base a esa información se tomen decisiones correctas o importantes de manera rápida, además que nos ayuda a interpretar que operación se realiza y que cuentas se afectaron, ya sea cual aumento, o cual disminuyo, y si fue en el pasivo o el activo.

MÉTODO CONTABLE

"El método contable es la configuración de un sistema de seguimiento de la contabilidad en una organización, el cual sirve para su adecuado funcionamiento y muestre su imagen fiel". (El método contable es..., s.f.)

Como se mencionó anteriormente el método contable puede definirse como una serie de pasos organizados, para la fácil interpretación de un balance general.

Podemos iniciar conociendo las cuentas básicas del activo, como por ejemplo la caja, bancos, mercancías, entre otros. Por otro lado encontramos las cuentas del pasivo, como por ejemplo, los proveedores, acreedores, documentos por pagar, entre otros. También encontramos el capital, por ejemplo, gastos de venta, gastos de administración, gastos y productos financieros, entre otros.

Cuando se realiza un movimiento en una empresa o entidad es necesario registrarlo para conocer las variaciones que dicho movimiento causo. Para poder llevar acabo el registro es necesario realizarse las preguntas de ¿Qué lo causó? ¿Qué consecuencias produce?

Ya que cualquier operación que se realice por más insignificante que este sea afectará a por lo menos dos cuentas.

Estas variaciones que surgen se deben registrar por medio de cargos y abonos. Para saber cuándo tengo que cargar o abonar existen unas reglas que nos ayudan a identificarlo, por ejemplo: se debe de cargar cuando aumenta el activo, cuando disminuye el pasivo, y cuando disminuye el capital. Por otro lado se debe de abonar cuando disminuye el activo, aumenta el pasivo y cuando aumenta el capital.

Una vez identificado que cuenta se carga y cual se abona se registra en un libro llamado Diario el cual lo podemos representar en un esquema de tres columnas de un lado se coloca el concepto, del otro el cargo, y por último el abono.

Como por ejemplo: si vendemos 100 paquetes de lápices en \$200.00 cada paquete y nos pagan al contado (en efectivo).

Con base a el ejemplo anterior podemos identificar que las cuentas que debemos utilizar es la cuenta de caja y la de mercancía, ya que se maneja efectivo y lápices que sería la mercancía.

Siguiendo las reglas que se mencionaron anteriormente, cargo la cuenta de caja ya que pertenece al activo y este aumento, y abono la cuenta de mercancía por lo que es un activo que disminuyó, registrándolo en un esquema nos daría como resultado esto:

Concepto	Cargo	Abono
Caja	\$20000.00	
Mercancía		\$20000.00

También puedo mencionar sobre la Ley de la partida doble propuesta por Lucca Paccioli en Venecia en el año de 1494, el cual la base es mantener la igualdad entre el activo y la suma del pasivo con el capital.

CONCLUSIÓN

Como conclusión puedo mencionar que para llevar acabo el procedimiento correcto para registrar una operación realizada en una entidad, es necesario conocer las cuentas básicas del activo y del pasivo ya que esta es el pilar para poder realizar el registro correctamente.

Además es necesario conocer cuando se carga y cuando se abona por lo que si este se realiza de manera equivocada, alterara todo el resultado y por ende las decisiones que se tomen con base a ese registro también será equivocada.

Por lo tanto el registro de operaciones que se realicen, es muy importantes que se realicen de manera correcta.

BIBLIOGRAFÍA

Antología

Antología, UDS, contabilidad financiera

Economípedia. (s.f.). https://economipedia.com/definiciones/metodo-contable.html (14 de octubre del 2022)